



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Boletín No 53

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, a 30 de noviembre de 2018

El Gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís, rindió hoy su Primer Informe de Gobierno sobre el estado general que guarda la administración pública estatal, y detalló los avances registrados en el primer año de su gestión, dando así cumplimiento a lo dispuesto por la fracción IV del Artículo 84 de la Constitución Política del Estado, en Sesión Solmene de la Sexagésima Primera Legislatura del Congreso del Estado de Coahuila de Zaragoza.

Primeramente, el Presidente de la Mesa Directiva, Diputado Juan Antonio García Villa, hizo la Declaratoria de apertura de la Sesión Solemne.

Enseguida, dieron a conocer sus posicionamientos con relación al Primer Informe de Gobierno, la Diputada Claudia Isela Ramírez Pineda de la Fracción Parlamentaria “Elvia Carrillo Puerto”, del Partido de la Revolución Democrática; así como los Diputados José Benito Ramírez Rosas, el Grupo Parlamentario “Presidente Benito Juárez García”, del Partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA); Emilio Alejandro de Hoyos Montemayor, del Grupo Parlamentario “Brígido Ramiro Moreno Hernández”, del Partido Unidad Democrática de Coahuila; Marcelo de Jesús Torres Cofiño, del Grupo Parlamentario “Del Partido Acción Nacional”; y, Jaime Bueno Zertuche, del Grupo Parlamentario “Gral. Andrés S. Viesca”.

Concluidas las intervenciones, se declaró un breve receso para recibir en el Salón de Sesiones al Gobernador Riquelme Solís; al Licenciado Roberto Campa Cifrián, Secretario del Trabajo y Previsión Social, quien asistió con la representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; y a la Magistrada Miriam Cárdenas Cantú, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado.

Acto seguido, se rindieron Honores a la Bandera Nacional y se entonaron los Himnos Nacional y Coahuilense.

Intervino el Gobernador del Estado Miguel Ángel Riquelme Solís, para rendir su Primer Informe de Gobierno, sobre la situación que guarda la administración Pública Estatal, y para dar el siguiente mensaje:



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

“Hoy, en cumplimiento de lo establecido en la Constitución Política del Estado Independiente, Libre y Soberano de Coahuila de Zaragoza, respetuosamente comparezco ante ustedes, para presentar mi Primer Informe de Gobierno.

Hace un año me comprometí a gobernar con pasión, avanzar con empeño, responsabilidad y firmeza, para encabezar una gestión pública de calidad, para consolidar un estado del que todos podamos sentirnos orgullosos donde imperen los esfuerzos de los coahuilenses, pero siempre en aras del bien común.

Me enorgullece decir que gracias al papel activo y decidido de nuestra sociedad, a la coordinación efectiva de los diferentes poderes y órdenes de gobierno, Coahuila hoy está de pie, consolida sus avances, fortalece sus acciones, y es hoy una historia de éxito a nivel nacional.

Esto, ha sido posible por la labor de miles de mujeres y hombres coahuilenses, que desde sus diversas trincheras y a través de la voluntad ciudadana se construye día a día una mejor entidad.

Con el permiso de todas y todos ustedes, doy cuenta de los principales logros que juntos hemos alcanzado.

En estos 12 meses, avanzamos con un rumbo definido con precisión, porque sabemos que la única manera de concretar el éxito es a través del orden y la planeación estratégica.

Siguiendo este principio, creamos los espacios necesarios para escuchar la voz de miles de coahuilenses; así, efectuamos foros de consulta ciudadana en todas las regiones para elaborar el Plan Estatal de Desarrollo 2017-2023.

Aquí, se dieron cita expertos en los diversos temas; académicos, líderes empresariales y de los diversos sectores, autoridades municipales, productores de todos los ramos, funcionarios públicos, estudiantes y ciudadanos en general, con un solo propósito: sumarse y aportar sus ideas para integrar un plan que atendiera los requerimientos más importantes de la sociedad.

Este instrumento será la pauta bajo la cual trabajaremos durante la administración, y es así, que este Primer Informe que presento hoy ante ustedes, reporta de manera precisa los avances respecto a los objetivos y estrategias plasmados en dicho Plan Estatal.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

En ese mismo sentido, para garantizar su cumplimiento y asegurarnos que todo nuestro esfuerzo, así como los recursos públicos, sean cuidadosamente ejercidos.

Hace unos días presentamos 11 programas sectoriales y 9 especiales, ellos definen las acciones específicas que habrán de realizar cada una de las dependencias que conforman la administración estatal.

En este primer año de Gobierno, presentamos a este Congreso diversas iniciativas para reformar algunos ordenamientos. Nuestras propuestas fueron puntuales y precisas, todas referentes a cambios necesarios que nos permitieron contar con un marco jurídico moderno y alineado a las disposiciones de las leyes que rigen a nuestro país.

Con ello, buscamos por una parte, fortalecer el estado de derecho de la ciudadanía, y por otra, establecer nuevos lineamientos que aseguren un desempeño más eficaz y transparente del Gobierno.

Derivado de las iniciativas presentadas, gracias al trabajo y apoyo de esta Soberanía, ahora contamos con 8 nuevas leyes y 64 más fueron reformadas.

Entre los nuevos ordenamientos, destacan la Ley Orgánica de la Administración Pública; la Ley de Desarrollo Social del Estado de Coahuila de Zaragoza; la Ley en Materia de Desaparición de Personas; la Ley de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano; la Ley del Centro de Conciliación Laboral, y, la Ley del Servicio Médico para los Trabajadores de la Educación.

Además, presentamos diversas iniciativas para reformar la Constitución Política Estatal, así como otras leyes referentes a temas diversos como el ámbito laboral, vivienda, transporte, movilidad sustentable, desarrollo económico y seguridad.

Agradezco y reconozco el trabajo coordinado, siempre respetuoso de este Poder Legislativo, donde convergen distintas visiones y esfuerzos, que han hecho de su labor cotidiana, pero sobre todo de la pluralidad de propuestas, una importante razón para el fortalecimiento de la vida institucional de Coahuila.

A todas y todos los legisladores, mi reconocimiento y el de toda la sociedad coahuilense.

Un buen gobierno, es un gobierno íntegro en sus acciones y ético en sus propósitos, por ello este primer año nos hemos enfocado decididamente en erradicar y sancionar hechos



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

de corrupción en el manejo de los recursos públicos, conforme a la ley y a los lineamientos del Sistema Nacional Anticorrupción.

Como ustedes saben, porque es una obligación auto impuesta y uno de mis compromisos con la ciudadanía, ahora tanto yo como gobernador y mi gabinete, presentamos nuestra declaración 5 de 5, y el compromiso es que cada año la vamos a actualizar.

En todas las dependencias sin excepción, hemos adoptado Políticas de Austeridad y Ahorro. Esto significa que no se permiten los gastos onerosos o desproporcionados; que tenemos un estricto control de viáticos ajustados a un tabulador y a salidas plenamente justificadas; además, que el uso de los vehículos, el equipo y material de oficinas, debe limitarse a lo estrictamente necesario para cumplir con nuestro trabajo.

Lo expreso puntualmente: somos responsables y cuidadosos con el uso de recursos públicos. Y esa será una característica de toda la administración.

Uno de los temas de mayor atención, es la reestructura de la deuda pública. Llevamos a cabo un proceso, que, conforme a la ley en la materia, constó de diversas y varias etapas.

El principio base fue condicionar la reestructuración a un ahorro significativo en el servicio de la deuda, además de destinar los ahorros de la misma, exclusivamente a inversión pública.

Las condiciones para que la reestructuración se diera eran favorables: había disposición de los bancos de reducir el margen financiero en los créditos al sector público, es decir, tasas de interés menos onerosas.

Las instituciones bancarias mostraron su disposición de participar, porque obtuvimos mejores calificaciones crediticias, que son constancia de un manejo responsable de la deuda y las finanzas públicas. Fitch Ratings, Standard and Poor's y HR Ratings de México nos otorgaron una calificación de calidad crediticia de BBB+ al estado y de AA+ y AAA (E) en la estructura de deuda.

Dadas estas condiciones y en cumplimiento a la Ley de Disciplina Financiera, iniciamos el proceso de reestructura total de la deuda a largo plazo, mediante la publicación en medios nacionales y locales, de una Convocatoria de Licitación Pública el día 30 de julio de 2018.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Al proceso licitatorio, consistente en tres talleres de aclaración y recepción de propuestas llevados a cabo con toda transparencia y legalidad, se registraron ocho instituciones de crédito.

El 23 de octubre se hizo público el fallo: Las nuevas condiciones permitirán contar con recursos adicionales por alrededor de dos mil 600 millones de pesos en esta administración, es decir que tendremos un ahorro de 520 millones de pesos anualmente.

Con finanzas sanas y un gobierno austero, Coahuila es un estado sólido, y en ello se basa la planeación estratégica con ello habremos de conseguir todos los objetivos planteados en nuestro Plan de Desarrollo y programas sectoriales.

Nos propusimos ser un gobierno ágil y eficiente.

Con el fin, también, de facilitar las gestiones que la ciudadanía necesita realizar, creamos el Instituto Registral y Catastral del Estado, con la mira puesta en integrar ambas instancias en uno solo y consolidar la información en un mismo sistema, lo que además de agilizar los trámites, permitirá una mayor transparencia en esos procesos y dará certidumbre a todos los coahuilenses en su patrimonio.

En el tema notarial, implementamos una plataforma de verificación para autenticar la identidad de los notarios públicos, trabajamos en la georreferenciación digital, y promovimos la cultura testamentaria mediante descuentos especiales durante todo el año.

Además, Coahuila es una de las primeras entidades en sumarse activamente a la Estrategia Digital Nacional, ahora las actas de nacimiento pueden consultarse o imprimirse en línea. Con esta acción cumplimos también con la Política de Datos Abiertos.

Este año, progresamos en la simplificación y mejora de los trámites y servicios que ofrecemos a través de nuestra plataforma electrónica RUTA. Cada año habremos de aumentar el número de gestiones disponibles para realizarse por esta vía y así evitarle a la ciudadanía tener que trasladarse o tener que salir de su trabajo para hacer cualquier trámite.

Brindamos a los contribuyentes diferentes estímulos fiscales para apoyarlos en el pago de sus obligaciones, a fin de que quienes aún tuvieran algunos rezagos se pusieran al corriente, les ofrecimos condonaciones en multas y recargos, y para quienes realizan sus pagos de manera regular, celebramos el sorteo “A los Cumplidos, Coahuila sí los Premia”.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Nos destacamos en el uso de nuevas tecnologías para procurar un mayor control interno, una mejor administración y un seguimiento efectivo de auditorías.

Un ejemplo de esto es la firma de convenios que realizamos para ceder el uso de nuestro Sistema Integral de Gestión de Auditorías, con los estados de Nuevo León, Yucatán y Guerrero.

El pasado mes de junio, fuimos sede del Primer Seminario Nacional de Vinculación de los Sistemas Nacionales Anticorrupción, Fiscalización y Transparencia, donde nos destacamos por nuestra participación e impulso en la consolidación de estos tres sistemas.

La transparencia y el acceso a la información son elementos primordiales para el correcto desempeño del quehacer público.

Nos aplicamos y logramos que Coahuila fuera de los primeros estados en implementar la Plataforma Nacional de Transparencia, de esta manera simplificamos la manera de consultar y solicitar información a cualquier entidad pública, incluso, a personas físicas y morales, que ejerzan recursos públicos.

Adicionalmente a la plataforma, los 71 sujetos obligados del Poder Ejecutivo, actualizamos la información en el portal coahuilatransparente.gob.mx y todas las solicitudes de información que atendimos pueden ser consultadas en el sitio de Infomex Coahuila.

Hacer valer los derechos de la ciudadanía es prioritario en mi gobierno. Por ello las recomendaciones, observaciones y conclusiones que los organismos han dirigido al Estado mexicano, y a Coahuila en particular, las asumimos como valiosas herramientas y crítica constructiva; así, establecimos un grupo interinstitucional para dar cumplimiento y seguimiento a las referidas resoluciones desde un enfoque multidisciplinario.

Asimismo, creamos un grupo autónomo de trabajo para la implementación de una estrategia ordenada a favor de la protección de personas defensoras de derechos humanos y periodistas.

Este esquema de trabajo conjunto ha sido el que emprendimos también para atender la desaparición de personas.

Hoy, los cinco colectivos de las familiares de personas desaparecidas que existen en la entidad, tienen un espacio de diálogo permanente con el Gobierno del Estado, a través de reuniones bimestrales, en las que participamos, servidores públicos del gabinete estatal,



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

funcionarios federales, integrantes de organismos nacionales e internacionales, así como organizaciones civiles y sectores de la academia.

Tenemos avances institucionales muy significativos, precisamente porque las estrategias y acciones en la materia, han tenido su origen en las propias familias, mediante ese diálogo constante.

De igual manera, la creación de los ordenamientos jurídicos como la ley local en materia de desaparición, el Decreto mediante el que se crea la Comisión Estatal de Búsqueda, la convocatoria para la designación de su titular y el Registro Estatal de Víctimas, destacan por ser procedimientos plenamente ciudadanos.

Logramos consolidarnos como una entidad modelo en materia de atención a víctimas. Ello porque tenemos claro, que, en este tema de elemental justicia, y apego a los derechos humanos, solo con la voz y opinión de las familias coahuilenses es posible avanzar en la ruta correcta. Aseguramos con mucha claridad: Que sin las familias no se puede avanzar en este tema.

Prueba de ello es el interés del próximo gobierno federal en replicar el Modelo Coahuila desarrollado junto con los colectivos de los familiares de las personas desaparecidas y con la Academia Interamericana de Derechos Humanos.

Los logros en cuanto a Integridad y Buen Gobierno son alentadores, pero no suficientes, pues ésta debe ser una labor permanente del gobierno.

Por ello vamos a seguir trabajando de manera incansable para poder alcanzar las metas establecidas y rendirle buenas cuentas siempre al pueblo de Coahuila en el corto plazo.

El principal compromiso que presentamos como oferta política, es el de trabajar a toda hora, en todo momento, por consolidar las acciones que brinden tranquilidad a todos los coahuilenses, en todas nuestras regiones y en los 38 municipios de la entidad.

La seguridad es el eje en el que se derivan todas las vertientes del desarrollo. Sin seguridad no sería posible avanzar y consolidar las demás acciones en beneficio de nuestra tierra. Sin paz, no hay bienestar.

Por eso, para esta Administración, atender la seguridad pública es una prioridad esencial.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Hemos logrado importantes avances en esta materia, el descenso de índices delictivos da cuenta de ello; por eso, seguimos siendo un referente en materia de seguridad y nos ubicamos en la cuarta posición en el país, como uno de los estados menos violento según el Semáforo Delictivo Nacional. Este hecho nos enorgullece, pero a la vez nos compromete a seguir adelante para mejorar nuestros indicadores, con una política de seguridad clara y a la vista de todas y todos los coahuilenses.

Este año invertimos 333 millones de pesos en seguridad pública y transferimos a la Fiscalía General del Estado 62 millones de pesos, para las tareas de procuración de justicia.

En cuanto a la reorganización institucional, creamos la Secretaría de Seguridad Pública como la instancia encargada de formular y ejecutar las políticas, programas y acciones para garantizar el orden, salvaguardar los derechos personales y preservar las libertades fundamentales.

Integramos la Estrategia de Seguridad para la Paz.

Cada semana llevamos a cabo reuniones regionales de seguridad e implementamos mejores mecanismos de coordinación y acción entre el gobierno federal, los gobiernos estatales vecinos y las autoridades municipales.

Prueba de ello, es que con objeto de apoyar las labores de seguridad que se realizan al interior del estado, entregamos más de 125 patrullas a diferentes municipios, con lo cual podrán mejorar su operatividad y movilidad.

Además, continuamos con las sesiones del Consejo Estatal de Seguridad Pública, como un espacio donde confluyen y se coordinan los esfuerzos de los diferentes niveles de gobierno.

Trabajamos en el proyecto de rehabilitación de los C4, -Centros de Comunicaciones, Cómputo, Control y Comando-, así como el mejoramiento de nuestro sistema de emergencias 911.

A fin de que los centros penitenciarios operen bajo un adecuado esquema de organización, en un marco de respeto a los derechos humanos, implementamos en los cinco centros estatales, 44 protocolos de actuación y 72 procedimientos sistemáticos de operación.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Vale la pena destacar, que personal de la Asociación de Correccionales de América, realizó una supervisión al Centro Penitenciario Femenil de Saltillo y al de Adolescentes Varonil Saltillo, la cual determinó que cumplimos al 100 por ciento los estándares internacionales para el tratamiento humano de internos.

Con el Nuevo Sistema de Justicia Penal, se mejora la forma en que se imparte justicia en nuestra entidad.

En el ranking que elabora el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Coahuila se posicionó en el primer lugar a nivel nacional en su implementación, con un valor de 9.6 en una escala de 10.

Por otra parte, el Centro de Análisis México Evalúa, en su Informe de Hallazgos 2017, nos ubicó como una de las entidades federativas con alta capacidad instalada en cuanto a la operación del nuevo sistema de justicia

La seguridad y justicia deben estar garantizadas para todos.

Por esa razón dimos a la Procuraduría para Niños, Niñas y la Familia, la PRONNIF, la figura de Organismo Público Descentralizado, para que mejore su operatividad.

Adoptamos un esquema de tolerancia cero ante cualquier ataque, acoso o intento de violencia en contra de las mujeres y niñas de Coahuila.

Para lograrlo, ampliamos la cobertura de los Centros de Justicia y Empoderamiento de las Mujeres a 18 municipios.

Somos referente nacional, por ser el estado con mayor número de centros dedicados al empoderamiento y a la justicia de las mujeres.

Fuimos uno de los 3 estados en México en obtener la certificación en el Sistema de Integridad Institucional otorgada por la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional y la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres.

Quiero aprovechar esta ocasión para extender mi reconocimiento y agradecimiento puntual, a todos los que trabajan día con día para garantizar la tranquilidad de los coahuilenses.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

A todas las mujeres y hombres que forman parte de diversos cuerpos policiacos, personal administrativo y operativo; y, en especial a nuestro gran aliado de Coahuila, me refiero a las fuerzas armadas, al Ejército Nacional.

Hoy, a un año de esta administración, les brindo mi más profundo agradecimiento por su esfuerzo, pasión y servicio en bien de los coahuilenses. Muchas gracias.

General, dele nuestro agradecimiento al General Francisco Ortega Luna y hágalo llegar extensivo al General Cienfuegos, que se encuentra en el último día de encargo que le confirieron hace 6 años.

Tengan la certeza de que seguiremos trabajando juntos, de la mano, con un mismo objetivo: que la violencia no regrese a nuestro estado. Que Coahuila sea la entidad más segura y tranquila del País, todos, todos buscamos vivir en paz.

Como al inicio de mi Gobierno, ratifico hoy ante ustedes, ante el Congreso del Estado, que: en materia de seguridad no daremos ni un solo paso atrás.

Nuestra entidad tiene grandes ventajas competitivas. A la par de la preparación y calidad en la mano de obra de los trabajadores coahuilenses, nos hemos consolidado como un atractivo destino de inversiones, y generación de empleo.

Este año, hemos adoptado una agresiva estrategia de promoción de las características que hacen de Coahuila un referente nacional e internacional.

La estrategia es una respuesta al compromiso de diversificar las inversiones empresariales para que todas las regiones de Coahuila se desarrollen plenamente, y logren ampliar sus vocaciones productivas.

Gracias a ello, logramos concretar 33 grandes inversiones que generarán más de 14 mil oportunidades nuevas de trabajo.

Destaco: en lo que va de este 2018, hemos logrado poco más de 48 mil nuevos empleos, registrados por el Instituto Mexicano del Seguro Social. Está en una cifra récord para este lapso, es decir, al inicio de un gobierno.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

De acuerdo con los resultados de la última Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo realizada por el INEGI, Coahuila es el estado con mayor formalidad laboral en el país.

Somos líderes en fuerza de trabajo bien remunerada que cuenta con prestaciones laborales, y estamos dentro también de los cinco estados con mayor cobertura de seguridad social a sus trabajadores y sus familias.

Con el Pacto por la Paz Laboral en Coahuila, nos consolidamos como una entidad confiable para las inversiones, y para los trabajadores coahuilenses.

Instalamos también el Consejo Estatal para el Desarrollo de la Competitividad de las micro, pequeñas y medianas empresas.

Somos pioneros a nivel nacional con la creación del Centro de Innovación Industrial Coahuila 4.0, donde jóvenes del Tecnológico de Saltillo se capacitan para trabajar en la nueva revolución industrial que implica el uso de datos, conectividad digital, automatización y transformación digital de las empresas. Este programa de innovación para los jóvenes se irá ampliando a las cinco regiones del estado, empezando próximamente por la Comarca Laguna.

Para ser un estado competitivo, es necesario contar con una infraestructura estratégica.

Es por ello que el Gobierno del Estado en coordinación con la Federación, invertimos casi 3 mil millones de pesos en la creación, rehabilitación y modernización de carreteras, así como la construcción de distintas obras en todas las regiones del Estado.

Por otro lado, me complace decir que seguimos siendo líderes en la producción de carbón, plata refinada y minerales no metálicos.

Coahuila tiene un gran potencial energético, tanto de energías renovables como de hidrocarburos, por eso le apostamos a nuevos proyectos con el objetivo de aprovechar las bondades que tiene nuestra tierra, siempre muy cuidadosos con nuestro medio ambiente. El futuro y las energías limpias, ese futuro está aquí en Coahuila. Somos el estado con la mayor generación de energía solar del país.

En materia de turismo, somos el estado del norte de México con mayor cantidad de Pueblos Mágicos.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

El municipio de Múzquiz se convirtió en el séptimo Pueblo Mágico de Coahuila, con lo cual es posible acceder a recursos especiales, para mejorar su infraestructura turística y preservar sus tradiciones.

También, Rincón Colorado, en el municipio de General Cepeda, es ahora la primera zona paleontológica de todo el país. Esta denominación, ha posicionado a nuestra entidad como el primer estado en lograr una protección patrimonial de esta naturaleza, la cual, es un bien para todo México.

Como saben, debido a la importancia que el turismo representa para la entidad, enviamos a ustedes Diputados y Diputadas, la iniciativa para la creación de la Secretaría de Turismo y Desarrollo de Pueblos Mágicos.

En este año nos volvimos a consolidar como el principal productor de melón y somos productores del mejor ganado de exportación reconocido como Ganado Tipo Coahuila.

Trabajamos este año en conjunto con la SAGARPA y con la CONAGUA, para atender la escasez de agua en el campo y equipar a los productores agropecuarios.

En materia de cuidado del medio ambiente, orientamos nuestras políticas hacia la conservación, protección y explotación responsable de nuestros recursos naturales. Son riqueza nacional, no sólo de Coahuila.

Somos el tercer lugar en México en extensión de áreas naturales protegidas.

Favorecimos la conservación y el aprovechamiento sustentable de la vida silvestre en los municipios, e incorporamos unidades de manejo para su conservación.

Reforestamos nuestras áreas verdes con la plantación de más de 91 mil árboles nativos.

Además, monitoreamos la calidad de nuestro aire ya en las 5 regiones del estado.

En este eje de Desarrollo Económico Sustentable, logramos consolidar con la marcha de trabajo y progreso que lleva nuestra entidad.

Sé que seguiremos trabajando juntos para fortalecer nuestras ventajas competitivas e impulsar a nuestros sectores productivos.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

El trabajo de los coahuilenses encuentra soporte en los inversionistas, como empresarios de la pequeña y mediana empresa, además de profesionistas que generan oportunidades de crecimiento y bienestar para los coahuilenses y sus familias.

A todos ellos hoy les agradezco por su confianza en nuestra entidad, y reitero mi compromiso de consolidar un ambiente de paz laboral, y fortalecimiento institucional para seguir haciendo de Coahuila un Estado caracterizado por la competitividad y el progreso.

Este año, sentamos las bases para instrumentar políticas públicas de inclusión y desarrollo social, mucho más eficaces y adecuadas a la realidad de nuestra entidad.

Publicamos la nueva Ley de Desarrollo Social para el Estado de Coahuila de Zaragoza y, para dar cumplimiento, también creamos y formalizamos diversas entidades de apoyo social, como la Comisión Estatal de Desarrollo Social, el Consejo Consultivo en la materia, y también el COPLADEC.

Para garantizar que las acciones y programas sociales fueran efectivos, pusimos en marcha la estrategia Fortaleciendo Coahuila, la cual se integra por tres principios orientados a atender a las familias con alto grado de marginación, y medio grado de marginación, en pobreza extrema y a las personas en situación de exclusión.

Vigilamos y damos seguimiento a nuestros avances a través de un convenio con el CONEVAL, nos aseguramos de que este monitoreo sea confiable.

Emprendimos también acciones para cumplir con uno de los compromisos más importantes en esta Administración: el de brindar igualdad de oportunidades a las y los coahuilenses, eliminar la desigualdad de género y cualquier tipo de discriminación.

Trabajamos en el fortalecimiento de los servicios del Sistema Educativo Estatal, a través de estrategias para erradicar el rezago educativo, otorgamiento de becas, facilitar el acceso a la educación y dotar de infraestructura, mobiliario y equipo a las escuelas públicas en el estado.

Uno de estos programas es *Abre tu libro*, el cual además de dotar de libros de texto gratuito a los estudiantes de preparatoria, apoya la economía familiar y busca evitar la deserción escolar en este nivel medio superior.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Expandimos la oferta educativa en el estado y ahora los jóvenes cuentan con nuevas carreras que los llevarán a empleos mejor remunerados y que se pueden desarrollar aquí mismo, en su tierra, en Coahuila.

Se puso en marcha también la Escuela Normal de Monclova en atención a la demanda de jóvenes estudiantes de la Región Centro-Desierto, y ahí, se ofrecen las licenciaturas en Educación Preescolar y de Educación Primaria.

En materia de deporte, posicionamos en alto el nombre de nuestro estado al tener la mayor participación de la que se tenga registro de atletas, entrenadores y jueces coahuilenses en competencias de nivel nacional e internacional.

Dentro de los resultados, destacan, por ejemplo, tres medallas de oro en tiro deportivo, y una más en tiro con arco. Mientras que, en el rugby, se obtuvo la plata y bronce. También se aportó al medallero nacional en la disciplina de natación.

Entre otras acciones de deporte, logramos apoyar a más de 200 atletas en su participación en competencias foráneas.

La cultura es uno de los factores más valiosos para el pleno desarrollo del ser humano. En este tema, logramos llegar a cada rincón del estado con diversas manifestaciones y eventos artísticos, festivales que ahora han alcanzado talla mundial como lo es el Festival Internacional de las Artes Julio Torri, Premio Internacional de Poesía Manuel Acuña, y la Feria Internacional del Libro “Coahuila 2018”.

Además, para que la ciudadanía pueda participar y pueda desarrollar sus talentos, construimos y rehabilitamos diversos espacios culturales en todas las regiones, como ejemplo, en Saltillo el Multideportivo el Sarape, en Torreón el Parque Ecológico del Cristo de las Noas, alrededor del teleférico: en Múzquiz, el parque lineal Zamora, entre muchos otros.

Uno de los aspectos más sensibles para la sociedad, es el tema de salud.

Trabajamos para mantener una cobertura de acceso universal a este servicio.

Además, con la creación de la Ley de Estado Cardioprotégido y otras acciones, reforzamos el cuidado de la salud física y buscamos bajar el índice de mortalidad por enfermedades del corazón.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Destinamos recursos para la rehabilitación y equipamiento de hospitales en el estado, así como para la construcción de nuevos centros de salud. Entre otras acciones relevantes: inauguramos el Hospital Militar Regional en Torreón, y continuamos con las acciones para equipar el Centro Oncológico de la Región Sureste y el Hospital Materno Infantil, aquí en esta Región Sureste, que esperamos que a principios del próximo año estén dando servicio a las y los coahuilenses.

Aunque hemos incrementado el abasto en medicamento, sabemos que es un reto apremiante, por lo que el próximo año redoblabremos esfuerzos y recursos para lograr el abasto suficiente que han pedido los ciudadanos de Coahuila en todos los centros hospitalarios.

Desde el Sistema de Desarrollo Integral de la Familia, el DIF Coahuila, emprendimos acciones como:

- la introducción de 24 nuevas unidades de Transporte Especializado para las Personas con Discapacidad, UNEDIF, ahora el sistema cuenta con más de 120 unidades en el Estado.
- Se creó El Programa AMA, Adultos Mayores en Abandono, que brinda servicios a esta sensible población
- Seguimos con el esfuerzo y continuamos con cirugías en el programa de Corazón a corazoncito,
- Implementamos el programa Sonrisa alegre, para tratar padecimientos de paladar o labio hendido, entre otros.

Además, con la participación de los tres órdenes de gobierno, realizamos múltiples Macrobrigadas.

En este último eje, reportamos importantes avances, pero reconocemos que aún tenemos grandes desafíos.

Nos propusimos abatir la pobreza extrema, atender a la población más vulnerable, así como a las y los coahuilenses que padecen algún grado de marginación, por lo que aquí, frente a ustedes, mi compromiso con esas personas y familias, seguirá siendo mi trabajo incansable para su bienestar.

Amigas y amigos:



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Lo que hemos logrado, lo hemos logrado gracias al respeto a nuestras instituciones, y al compromiso puntual de seguir haciendo de Coahuila una historia de éxito nacional.

A un año de trabajo, podemos decir que hoy contamos con grandes inversiones.

Que continuamos generando empleos.

Que avanzamos en materia de salud.

También que las y los jóvenes pueden estudiar y confiar en un futuro prometedor, aquí, en su tierra.

Lo más importante seguimos consolidando a Coahuila como un estado seguro, con indicadores a la baja, con todo esto, seguro tenemos un potencial enorme y muy valioso, patrimonio de todos nosotros.

En el documento del primer informe de gobierno que se les entregó, pueden revisar a detalle todos los logros del quehacer de la administración estatal en este periodo.

En fechas próximas, las y los Secretarios vendrán ante ustedes a comparecer en las diferentes comisiones y dar cuenta precisa de lo realizado.

A ustedes Diputadas y Diputados, les ratifico mi compromiso de seguir trabajando en conjunto y con respeto a favor de Coahuila.

Habremos de continuar enviando iniciativas de ley para su análisis y recomendaciones, siempre con el pleno respeto a su autonomía.

De igual forma, reconozco y agradezco al Poder Judicial del Estado, a la Magistrada Presidenta y a los Magistrados por su labor, pues son una pieza fundamental para el funcionamiento de nuestro Estado en su labor de impartición de justicia y aplicación de nuestro orden jurídico.

Desde aquí, al nuevo gobierno federal que entra en funciones el día de mañana, y a nuestro próximo Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, le ofrezco mi mano franca y la de los coahuilenses para que juntos trabajemos con madurez, civilidad y pasión, para avanzar.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Porque queremos el bienestar de México, porque sabemos perfectamente que, si a México le va bien, a Coahuila le va mejor.

Señor Secretario Roberto Campa Cifrián, usted ha sido un funcionario responsable y de altura, trabajó muy de cerca con nuestra entidad. Desde aquí, reciba nuestro agradecimiento, nuestro respeto y nuestra amistad. Siempre será bienvenido en Coahuila.

Le pido por favor, transmita mi gratitud a quien apoyó en todo momento a nuestro estado, particularmente en dos temas sensibles para Coahuila: la Seguridad y el desarrollo de su infraestructura.

Me refiero al Presidente de México Enrique Peña Nieto. Lleve nuestro mensaje de agradecimiento a quien hasta el día de hoy será el presidente de los mexicanos. Muchas gracias a usted y a él, a los dos, les deseamos el mayor de los éxitos en sus proyectos futuros.

Hoy concluye un año de gobierno. Estamos plenamente conscientes que este es solo el comienzo de una historia de trabajo para nuestra entidad.

Estoy convencido que con esfuerzo y disciplina, vamos a alcanzar todos los objetivos que nos hemos trazado.

Coahuila avanza por el camino correcto. Sigamos brindándole estabilidad y sigamos apostando por la unidad y el desarrollo integral.

Porque con el espíritu incansable, con voluntad política, pero sobre todo, con el trabajo de todas y todos, ¡Fuerte Coahuila es!”, concluyó el Mandatario Estatal.

A continuación, el Gobernador Riquelme Solís, hizo entrega de un ejemplar de su Primer Informe al Licenciado Campa Cifrián, para que por su conducto lo haga llegar al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto.

Se concedió la palabra al Licenciado Roberto Campa Cifrián, Secretario del Trabajo y Previsión Social y representante del C. Presidente de la República, para dar un mensaje, cuyo texto es el siguiente:

“Acudo hoy en representación del Presidente de la República, Lic. Enrique Peña Nieto, al Primer Informe del Gobernador Riquelme.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

El Ciudadano Presidente se encuentra hoy, último día de su gobierno, con el Presidente Donald Trump y Justin Trudeau, Primer Ministro de Canadá, en Argentina, firmando el nuevo Tratado Comercial de Norte América.

Pocas regiones de México tienen más claro que Coahuila, lo que significa mantener el Acuerdo, mantener el rumbo económico.

Que no siendo un Acuerdo fiscal o monetario, tiene consecuencias en todos los órdenes de la economía y mantener la inversión para seguir generando empleos, única manera de resolver de fondo y de manera permanente los problemas históricos de pobreza de nuestro País.

Buena noticia para México y para Coahuila, que después de un muy complejo y muy azaroso proceso de negociación, hoy se firme el Tratado.

Tuve privilegio de acudir aquí mismo, hace 6 años, con la representación del Presidente Electo Enrique Peña Nieto, tengo hoy el enorme privilegio de representar al Presidente, el último día de su gobierno.

Yo no dejé de volver, de venir a Coahuila en estos 6 años, responsable de los programas de prevención de la violencia, responsable de los temas de Derechos Humanos y finalmente titular de la política laboral.

Las evaluaciones que cuentan son las que cada uno hacemos, las que hace cada región, las que hace cada interlocutor, las que hace cada persona, cada quien hará su evaluación de estos 6 años.

Puedo decir sin embargo, desde mi perspectiva, que Coahuila hoy es mejor que hace 6 años, y que para este Gobierno Federal, el del Presidente Enrique Peña Nieto, Coahuila fue cada día de su gobierno, una prioridad.

Cada uno habrá de hacer su evaluación, cada uno habrá de responderse dónde estaba y cómo estaba hace 6 años y si está hoy mejor o no.

Destaco dos renglones en coincidencia plena con el informe que acabamos de escuchar del señor Gobernador: La Seguridad y el Empleo.

Coahuila era hace 6 años, emblemática región de violencia.



CONGRESO DEL ESTADO INDEPENDIENTE, LIBRE Y SOBERANO DE COAHUILA DE ZARAGOZA



“2018, AÑO DEL CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN DE COAHUILA”.

Hoy, Coahuila es para propios y extraños y para quienes nos vamos y para quienes están llegando, ejemplo de lo que hay que hacer cada día, porque lo sabemos bien, aquí no se puede bajar la guardia, ni un solo día, y destaco aquí también el reconocimiento a nuestras Fuerzas Armadas que han jugado un papel tan importante, presencia del Gobierno Federal en Coahuila.

Y el segundo renglón, el renglón del empleo. Cuando hace 6 años el Gobierno Federal se propuso generar 4 millones de nuevos empleos formales en el País, esto parecía imposible; en los 12 años anteriores habíamos sido capaces de generar 3.5 millones, estaremos concluyendo la administración con 4 millones 200 mil empleos, 700 mil más en solo 6 años que los generados en los 12 años anteriores, y esto no se explica sin Coahuila.

Coahuila ha sido también ejemplo de generación de empleos, ejemplo de las menores tasas de informalidad y esto es resultado del esfuerzo de todos.

Destaco y reivindico de manera seria, responsable, la tarea que han hecho en este último año, la tarea que se ha hecho en el estado de Coahuila.

Señoras y señores, muy respetado señor Gobernador, servir a México cerca de Coahuila, ha sido un enorme privilegio.

Reciban todas y todos el saludo fraterno, el saludo agradecido, del Presidente de México. Muchas gracias”, concluyó el Secretario Campa Cifrián.